

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 62 (1953)
Heft: 8

Rubrik: Croix-Rouge de la Jeunesse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

uns, par la patience, l'ingéniosité, l'amour et la fidélité des autres, si ce visiteur de quelques jours se demande ce qu'il y a de plus extraordinaire dans ce qu'il a vu et entendu, ce sera peut-être d'avoir vu vivre côté à côté ceux et celles qui représentent le meilleur de notre civilisation, joignant au plus haut idéal chrétien de service du prochain ce que la science médicale peut donner de meilleur, et l'indigène encore très primitif de l'Afrique, vivant en pagne dans une case de bambou, dormant à même la terre sur des nattes près de son feu dont la fumée s'échappe entre les roseaux du toit.

Certes, il y a maintenant bien des hôpitaux en Afrique, et certains sont mieux installés que celui du Dr Schweitzer; il y a bien des dévouements de médecins, d'infirmiers et d'infirmières blancs au service des missions et des gouvernements. Le dévouement du Dr Schweitzer dure depuis 40 ans, sans se lasser, avec une infinie patience, donnant tout pour soigner, éduquer,

élever, dans le meilleur sens du terme, ces noirs qui tant de fois l'ont trompé, lui ont menti, l'ont volé.

Il y a une légende du Dr Schweitzer en Europe, en Amérique. Un assez mauvais film y a aidé¹. En Afrique, il y a la simple réalité de sa présence, la sécurité qu'elle donne à toute une population sûre d'être toujours fraternellement accueillie et secourue dans cet hôpital fait à sa mesure.

Il faut avoir vu le visage des indigènes s'éclairer lorsqu'ils parlent du «grand Docteur» pour se rendre un tout petit peu compte de ce que représente pour eux cet homme bon, simple et si pleinement humain.

C'est un grand privilège que d'avoir pu visiter, à Lambaréné, l'hôpital et son fondateur.

¹ Un film inspiré d'ailleurs par une pièce qui ne valait certes pas mieux. Ces deux ouvrages ne peuvent que contribuer à répandre d'absurdes légendes qui n'ont rien à voir avec l'œuvre authentique du Dr Schweitzer. (Note de la rédaction. T.)

CROIX-ROUGE DE LA JEUNESSE

Les «Juniors» suisses au camp international d'études de Keerbergen

Ainsi que nous l'avons annoncé en son temps, six «juniors» genevois et vaudois ont pris part du 30 juillet au 10 août au camp international d'études de la Croix-Rouge de la Jeunesse de Keerbergen dans le Brabant belge. En dépit des difficultés imprévues que rencontrèrent, du fait des grèves françaises, les campeurs suisses lors de leur retour, nos «juniors» sont rentrés profondément heureux de la richesse et de la diversité des contacts qu'ils ont pu avoir à Keerbergen et y ayant appris mille choses nouvelles.

*

Dans son rapport, le chef de la délégation romande, M. Bernard Fontana, a souligné un certain nombre de points qu'il nous paraît utile de relever ici. La tâche de chaque chef de délégation devrait être précisée à l'avance, le fait de mêler tous les participants, excellent en soi, les laissant un peu dépourvus de travail précis. Il conviendrait également de préciser de façon très stricte l'âge des participants, les jeunes d'âge «junior» se trouvant souvent préterités dans les discussions en présence de délégués ayant largement dépassé les vingt ans, et qui ont tendance à rester seuls maîtres du débat. La présence de participants de trop de langues différentes pose aussi un problème, l'obligation de traduire sans cesse en plusieurs langues tout ce qui est dit, ralentit en effet les discussions à l'extrême et leur enlève de leur intérêt. Enfin, il paraît utile d'éviter aussi d'accorder trop de temps à des visites officielles de notabilités, et aux discours que cela entraîne fatidiquement.

*

Les suggestions de M. Fontana nous paraissent dignes d'intérêt, notamment lorsque ce dernier estime que de telles rencontres, dont il souligne le très grand intérêt, pourraient se révéler encore plus profitables si:

1^o l'âge «junior» était respecté par toutes les délégations,

2^o le nombre des participants à un centre d'études ne dépassait pas la quarantaine,

3^o à l'avenir, au lieu de deux grands centres réunissant une douzaine de délégations nationales, on en créait quatre, plus petits, dont les langues officielles seraient respectivement l'anglais («juniors» de Grande-Bretagne et d'Irlande), le français (France, Belgique, Luxembourg, Suisse romande, Italie), l'allemand (Allemagne, Autriche, Pays-Bas, Suisse alémanique), et le suédois (Scandinaves). Les «juniors» parlant bien l'une ou l'autre de ces langues pourraient évidemment participer au camp de leur préférence.

*

Une lettre de la Croix-Rouge belge

Nous sommes heureux d'autre part de signaler que M. G. A. Bohny, président de la Croix-Rouge suisse, a reçu une lettre signée de MM. Dronsart, directeur général, et Picalausa, commissaire général «junior», de la Croix-Rouge de Belgique, soulignant la part apportée à la réussite du centre de Keerbergen, qui groupait 108 délégués de 16 nations, par la délégation suisse et par son chef et animateur.

UNE EXPOSITION INTERNATIONALE DE DESSINS DE «JUNIORS»

A l'occasion du 40^e anniversaire de sa création, la Croix-Rouge australienne organisera en 1954 une exposition internationale de dessins et de peintures exécutés par des «juniors» de tous les pays du monde. Cette exposition aura lieu à Sydney (Nouvelle-Galles du Sud) en juillet 1954, puis circulera dans les divers Etats et territoires australiens. La Croix-Rouge suisse a été invitée à y participer.